

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kritikan Ibnu Khaldun mengatakan bahwa harga yang normal atau keseimbangan harga itu akan terbentuk apabila terjadi secara alami (*laissez faire*), tanpa intervensi dari pemerintah.

Faktor yang mempengaruhi harga pasar adalah:

1. Permintaan dan Penawaran,
2. Intervensi Pemerintah,
3. Daya Beli,
4. Nilai kerja.

Ibn khaldun menjelaskan tentang mekanisme pasar dan peran pemerintah dalam pembentukannya harga sangat berpendapat dengan teori ekonomi kontemporer yang berkembang saat ini, namun Ibn khaldun berbeda pendapat dalam melakukan intervensi, pada teori ekonomi kontemporer, pemerintah memegang peran yang signifikan dalam mengendalikan jalannya mekanisme pasar dan melakukan campur tangan secara langsung terhadap berbagai bentuk transaksi yang berkembang saat ini, peran pemerintah sebenarnya sangat dibutuhkan untuk sebagai pengawas agar tidak terjadi monopoli, ihtikar dan penyelewengan-penyelewangan yang ada di pasar. seperti menentukan harga barang, penetapan pajak dan bea cukai. Maka dari itu perlu adanya lembaga pengawas pasar.

Sementara Ibn khaldun memberi kebebasan bagi pelaku pasar untuk berperan aktif dalam menentukan harga barang di pasar. Pemerintah tidak boleh campur tangan secara langsung dalam menentukan harga barang di pasar. Namun, apabila terjadi *fluktuasi* harga di pasar yang disebabkan tindak distorsif pelaku pasar yang ingin mempermainkan harga di pasar, maka pemerintah berkeinginan melakukan intervensi.

B. Saran

Gagasan-gagasan Ibn Khaldun merupakan salah satu dari sekian banyak ide cerdas yang ditawarkan oleh tokoh dan pemikir klasik. Oleh karena itu, proses pengkajian yang berkesinambungan harus terus dilakukan oleh para ilmuwan dan akademisi agar gagasan-gagasan dasar ini dapat terus dikembangkan.

Diharapkan kepada pemerintah tidak memberikan Intervensi kepada pasar tanpa melihat faktor-faktor yang mempengaruhi harga.

Diharapkan ada pemahaman ulang khususnya mengenai ilmu ekonomi, dimanasejarah atau ilmu pemikiran ekonomi Islam perlu mendapat porsi tambahandalam perkuliahan mahasiswa.

Diharapkan para pembaca lebih giat belajar dalam memahami sistem mekanisme harga pasar menurut perspskti ekonomi Islam, dan pembaca jangan terjebak dalam pola pemikiran negatif yang sudah umum melekat pada sistem Ekonomi Kapitalis atau konvensional.